



**Président**

Gabriel CHOUKROUN

**Vice-Présidente**

Maryvonne HOURMANT

**Vice-Président Transplantation**

Bruno MOULIN

**Vice-Président Dialyse**

Philippe BRUNET

**Past-Président**

Christian COMBE

**Secrétaires Généraux**

Pierre BATAILLE

Agnès CAILLETTE-BEAUDOIN

**Trésoriers**

Philippe GIAIME

Walid ARKOUCHE

**Pr Gabriel CHOUKROUN**

Néphrologie - Transplantation

CHU Amiens Picardie

D 408

F-80054 AMIENS CEDEX 1

**Secrétariat**

Mme Nataly REVEL

SFNDT

5 Chemin des Fourrières

69390 F-VOURLES

+33 (0)6 37 56 09 27

[secretariat.sfndt@gmail.com](mailto:secretariat.sfndt@gmail.com)

Amiens, le 22 mars 2018

Cher(e)s Collègues,  
Cher(e)s Ami(e)s,

L'ANSM a décidé du retrait des spécialités contenant le polyfructosan (Proinuline) après la survenue de plusieurs réactions d'hypersensibilité et la déclaration d'un décès au CRPV de Toulouse le 19 mars 2018. Je ne connais pas la nature exacte ni la cause de cet effet indésirable grave, je vous rappelle que l'Inuline était utilisée essentiellement à visée diagnostique pour mesurer le débit de filtration glomérulaire, il s'agit lorsqu'il est utilisé pour réaliser des clairances, de la méthode de référence pour apprécier la fonction rénale de nos patients.

Il ne sera donc plus possible d'utiliser ce produit, les alternatives sont bien sûr l'utilisation de traceurs radioactifs, EDTA marqué au chrome par exemple, Iohexol et autres procédés.

Si des cas d'hypersensibilité avec Proinuline sont survenus dans vos établissements, n'hésitez pas à les rapporter à l'ANSM ou à vos correspondants de pharmacovigilance.

Je vous prie de croire, Cher(e)s Collègues, Cher(e)s Ami(e)s, en l'assurance de mes sentiments les meilleurs.

**Professeur Gabriel CHOUKROUN**